

Las primeras respuestas de Irán a Estados Unidos están ocurriendo este lunes, luego que el país presidido de Donald Trump **bombardeara las bases de Fordo, Natanz e Isfahán en la llamada Operación Martillo de Hierro** y que el país de medio oriente respondiera atacando **bases estadounidenses en Qatar**.

El analista internacional y académico del [Instituto de Estudios Internacionales](#) de la Universidad de Chile, [Gilberto Aranda](#), asegura que **“no creo que sea inminente una tercera guerra mundial**, creo que es una exageración de los medios, creo que miramos las cosas con espejo retrovisor, pero sí creo que el hecho ocurrido el día sábado, o el punto de inflexión que significó el involucramiento directo de Estados Unidos, que en realidad ya estaba coordinado hace rato, implica **la posibilidad de un conflicto armado prolongado y escalada regional**, es decir, pueden sumarse otros actores”.

#### Anuncio Patrocinado

“Se ha abierto una caja de Pandora, hay muchas opciones, la misma respuesta iraní va a ir por más de un carril y claro, desde esa perspectiva, creo que lo que dijo el parlamento iraní respecto a **bloquear el estrecho de Ormuz** es una medida que implica consecuencias económicas de primer nivel para el mundo, para Chile, no solamente respecto al alza del petróleo y sus derivados sino que todos los insumos que, a partir de ese transporte, comparecen, es decir, hasta el precio al pan”, señala Aranda.

### Consecuencias económicas de una escalada en el conflicto

El director académico del Diplomado en Finanzas de Unegocios de la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile, [Jorge Berriós](#), explica que “se prevé un alza inminente del precio del petróleo, pero **hasta ahora los mercados están bastante estables** y se mantiene el precio del petróleo Brent cercano a los 75,73. Hasta ahora los mercados se mantienen bastante estables en términos del petróleo con volatilidad bastante estable”.

# WAM | PUBLICIDAD

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  **Impresiones**
-  **Manejo de redes sociales**
-  **Videos y fotografías profesionales**

 **Conversemos por WhatsApp**



Sin embargo, asegura el especialista, **“lo que podría complicar el precio internacional es si bloquean el estrecho de Ormuz**, si eso pasa, lógicamente podríamos tener un conflicto porque más de, entre el 25 y el 30% del crudo, pasa por esa zona. Entonces, ahí sería bastante complicado a nivel mundial. Aunque yo creo que Estados Unidos no va a permitir y va a poner su flota inmediatamente en la zona”.

**“A nivel de Chile, nosotros más traemos (petróleo) desde Estados Unidos, Brasil, Ecuador y Ecuador sí está indexado al Medio Oriente**, por lo tanto, sí podríamos tener problemas, pero el efecto estaría dentro del 30 y el 40% del petróleo que traemos de afuera, no más allá de eso, independiente que si hay un alza del petróleo a nivel internacional, igual nos pega de a dónde venga el petróleo”, indica Berriós.

El académico de FEN agrega que “está todavía muy inminente y va a depender mucho de qué pasa con la apertura o el cierre del estrecho de Ormuz. **Si hay un alza sostenida o hay un incremento fuerte, va a depender de la escalada que siga el conflicto** y sobre todo qué pasa con el tránsito del petróleo en el estrecho de Ormuz, ahí está la clave de esto”.

y tú, ¿qué opinas?